

森岡地区拠点施設基本構想・基本計画

第3号 かわらばん

整備計画検討会②

「物語をつくろう！ ～複合施設の使い方・過ごし方」

開催日時：2月8日(土) 9:30～12:00
@森岡小学校 視聴覚室

今後の予定

済 講演会	10/13(日)	事例に学ぼう！
済 DAY1	11/4(月祝)	まちの魅力を再発見！
済 DAY2	2/8(土)	物語をつくろう！
▷ DAY3	R7.7 予定	描こう！地域の拠点

2月8日土曜日の午前、森岡小学校視聴覚室で、整備計画検討会②「物語をつくろう！～複合施設の使い方・過ごし方」を開催しました。雪の降る寒い日でしたが、小中学生を含む、26名の方にご参加いただきました！

整備計画検討会①の振り返りをしたあと、プチレクチャーとして、対象施設の紹介や複合化に向けたアイデアを学びました。その後は、本日のテーマ「物語をつくろう！」として、複合施設での過ごし方のアイデア出しを行い、グループで1つの「物語」を作りました。最後にはそれぞれの物語を朗読、参加者の頭の中には森岡地区の明るく楽しい未来がたくさん浮かびました。

1 プチレクチャー

ワークに先立ち、企画政策課よりプチレクチャーを受けました。まず、複合する施設の紹介を受けた後、各施設から受けた複合による連携のアイデアや、豊田市事例視察会でみられた取り組み等が共有されました。



○ひとことアンケートより

一年をとって実施できることばかり。/物語に書いて聞いていると頭に思い描けて良かった。/仲間の意見を聞くことができ良かったです。/地域の小中学生にも森岡地区の未来は関心がある。/多職種な人と話すことができ、自分とまた違った視点を得ることができました。/町民たちがいっしょに協力することが大切。/地元愛を感じました。/皆さんの想いは皆が集まる場所になること。など

○次回のご案内

地域の拠点ワークショップ DAY3

「描こう！地域の拠点」

令和7年7月26日(土) 9:30～

@ 森岡小学校 視聴覚室(予定)

お問合せ:

東浦町役場 企画政策課 施設マネジメント係

TEL :0562-83-3111

Mail:kikaku@town.aichi-higashiura.lg.jp

2 グループワーク 「物語をつくろう！ 複合施設の使い方・過ごし方」

1 東浦町～それぞれの場所
それぞれの時間帯に～

朝…朝刊を見て、朝ドラも、もれなく見る。年をとると時間のゆとりがある。前を通る中学生におはようと声もかけられる。一日のスタートがゆったり、まったりしている。

昼…休日の昼、子どもたちが遊んでいる。お腹がすいたから調理室で子ども食堂の昼ごはんを食べた。食べ終わったらホールで高齢者と一緒に歌ったりした。

夕…終業の鐘を合図に学生たちが欲望のままに騒ぎ始める。17時のサイレンから少し過ぎると、少女の悲鳴にも似た叫び声が学校に響きわたる…

夜…毎週末の夜はいろいろなイベントが行われます。今週末は校庭で映画、学校の壁に映した映画は大迫力。その次の週末は待ちに待った大きなフェスが開かれます。

★…武道場、弓道場で汗を流す人。健康器具を使い運動する人。地場産のワインを飲みながら語り合う人。一日中、誰かが集まり、笑顔があふれる場所がここにはある。

★…私は夢追い人。この東浦の町で、映画の監督をやっている。近くの体育館でどうやら私の作品の上映をしているようだ。何やらイルミネーションの方が騒がしい。どうやら電線で火事になったらしく、近くの避難所である広い駐車場へ避難した。



3 森岡の子どもは宝

春…ピカピカの1年生が小学校の門をくぐる。そこには地域の高齢者がいる。「みんな森岡の宝だ！～」と祝う。そして今日は、田植えと畑に苗を植えてたんだ。秋になったら食べれるかな。地域の人たちが助けてくれるから大丈夫。

夏…朝、小学校に出掛けた。今日はみんなでそのぶどうを収穫するのだ。午後は防災キャンプに参加した、地域の人みんなで炊き出しの準備。子ども達は消防団の放水でずぶぬれになって遊んでいる。

秋…春に植えた芋の苗どうしたかな～？ふと思い、まだまだ残暑厳しいのに浮かぶのは焼き芋のこと！そうだ、みんなで小学校の校庭で運動会をやったらどうだろう。商品はみんなで収穫したお芋どうかな。

冬…クリスマス会に備え準備を始める。この時のため、自前の髪を成長させてきた。コミセンではもちつき大会が開催されている。赤ちゃんが頑張っははいをし、運動している。ああ～床暖房で暖かそうだな。

★…今日は友人親子と一緒にランチ。職場復帰に向けて保育園などの情報共有や習い事の相談。職員さんが「今度ボランティアの方が、ここで採れた野菜で食育のイベントやるよ」と教えてくれたので友人親子と参加することにした。



2 学び、遊び
自然が集う森岡ベース

春…新しいことが始まる季節、もともと住んでる人々と、新しく生活を始める人々が気楽に聞けて交流できる場所がある。自分も桜を見に行こうかな。

夏…やっと学校が終わった。友達と噴水へ。近くの部屋からおばあちゃんの声「気を付けて遊ぶんだよ」。僕は「はい、は～い」と返した。

秋…みんなに食欲の秋がくる。災害に備えて、住民の皆さんの協力を得て、炊き出しを。食材によっては、焼き芋なんかGOOD。火事などは乾燥の進む頃には多くなりがちだ。消防の方にはいつも感謝を忘れないでいたい。

冬…町民たちは餅つきをしたり、村木神社の参拝者たちは、屋台でうどんや芋煮を食べ楽しんでる。子どもや若者たちは久しぶりに降ってきた雪で遊んでいる。

★…土作りのコツをコミュの仲間に聞き、今年は甘いスイカが出来そう。ママ友やお子さんにも試食してもらい、盆踊り大会で販売してもらおう！焼き芋も秋の祭りで。

★…複合施設に若い人を呼込めと上司から指示されたがどうしよう？よし！同世代の人がふらっと寄ってたまることのできる遊び場にしよう。可能なら終わりの時間を作らずにみんなが帰ったら終了がいいな。



4 今日地元の方とオープンハート

朝…今日は日の出と一緒に散歩をしよう。この地域の人達は今日も元気にスタートしている。帰りに郵便局の局長と出会った。自分が今元気でいられるのは、多くの人達と出会い、交流しているからなのか？

昼…みんなそれぞれ、自分のやりたい事、得意な事を持ち寄って交流してつながっていく。みんな顔見知りになって、災害時には協力できる。子ども達はいろんな人に見守られて育って、将来は森岡で子育てして暮らしたいと思える。

夕…夕食を終えた仲良いご夫婦が1日の疲れを癒しに訪れる街カフェがある。サラリーマンは颯爽とランニング、軽快に汗を流し、学生さんは思い思いに音楽室、多目的スペースで明日の学習に備えて自習に励む。さあ！明日も頑張ろう！

夜…学校は明かりがつき賑わっている。体育館、グラウンド、音楽室や調理室でも、子どもから高齢者まで様々な人たちが。子どもと妻が調理室でクッキング。私はフリースペースのカウンターでビールを。

★…様々な会話が生まれ、体験がなされるこの場は、我郷里森岡小学校(森岡地区拠点施設)。子どもから大人の学びはオープンスペースで。夢はここから生まれ、そして広がり、また戻ってくる。ウェルビーイング・オープン これがキーワード!!

